

Jueves 16 de mayo 2013

Última modificación 16.05.2013

El Financiero Deuda de gobiernos locales se mantiene en crecimiento Eduardo Jardón La deuda de los estados y municipios se mantuvo en expansión en el primer trimestre del año, y alcanzó un monto histórico de 436 mil 242 millones de pesos al cierre de marzo. Esta cifra implicó un crecimiento anual de 9.9 por ciento, revelan las estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La mayor alza se registró en Tabasco, cuyas obligaciones financieras se elevaron de dos mil 551 millones a cuatro mil 789 millones de pesos, lo que implicó un repunte de 87.7 por ciento. P.C. SHCP, deuda, entidades federativas, estados, municipios Volatilidad en flujos de capital hacia emergentes (Clara Zepeda Hurtado) Los flujos de capital extranjero hacia mercados emergentes, como el mexicano, continúan, pero con volatilidad; de ahí las importantes fluctuaciones recientes en el tipo de cambio de esas economías, alertó Luis Téllez Kuenzler. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sostuvo que la elevada liquidez en el mundo seguirá presente en los mercados financieros en el mediano plazo, dadas las políticas laxas de los principales bancos centrales de los países industrializados. P.C. flujos de capital, mercados emergentes, sistema financiero Eurozona, en la recesión más larga de su historia Eduardo Jardón La actividad económica en la zona euro se contrajo 0.2 por ciento en el primer trimestre de 2013, y con esto la región acumuló año y medio en recesión. Éste es el periodo más prolongado en contracción desde que se formó el bloque económico, de acuerdo con los registros de Eurostat. La contracción fue mayor al pronóstico de los analistas, que esperaban una baja de 0.1 por ciento, y fue por un avance menor al previsto en Alemania. Los resultados elevan la probabilidad de un nuevo recorte en la tasa de interés de referencia por parte del Banco Central Europeo (BCE). P.C. eurozona, recesión, crisis Gobierno oficializa medidas para estabilizar precios de alimentos Héctor A. Chávez Maya El titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildefonso Guajardo Villarreal, oficializó la eliminación de aranceles a las adquisiciones de limón y tomate verde del exterior, y la apertura de un cupo de importación de pollo por 300 mil toneladas, para estabilizar los precios de estos productos y atender el incremento de la demanda. Avicultores consideraron que las medidas publicadas hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) difícilmente cumplirán con el objetivo de estabilizar los precios, y más bien podrían afectar el mercado nacional, además de que su efecto no será inmediato, porque primero hay que realizar los protocolos sanitarios correspondientes. P.C. alimentos, precios, aranceles En infraestructura, las mayores oportunidades para Pymes Ivette Saldaña Las mayores oportunidades para las pequeñas y medianas empresas (Pymes) de convertirse en proveedoras del gobierno están en el área de infraestructura, y en mayor medida en las obras de Petróleos Mexicanos (Pemex), la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que en conjunto le otorgan 52.6 por ciento de los contratos asignados vía el Programa de Compras de Gobierno. P.C. pymes Reforma Sale México del 'top 10' de turismo Por Sergio Meana Cd. de México México (16 mayo 2013).- México salió del 'top 10' de las naciones más visitadas del mundo durante 2012, al ubicarse en lugar 13, señaló la Organización Mundial de Turismo (OMT). De acuerdo al Barómetro de Turismo Mundial de la organización, el País perdió 3 sitios, al retroceder del lugar 10 al 13 en llegadas de turistas internacionales. Rusia y Hong Kong desplazaron a México con aumentos de 13 y 6 por ciento, de manera respectiva, en el número de visitantes extranjeros. P.C. OMT, turismo, turismo mundial Requiere País concretar reformas.- OCDE Por Ulises Díaz Cd. de México México (16 mayo 2013).- Las reformas estructurales que la nueva Administración está implementando van a mejorar el desempeño económico del País si se implementan eficazmente, dice la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Adicional a aquellas que ya fueron presentadas y aprobadas, el País aún tiene pendientes la fiscal y la energética, que son cruciales para corregir errores en las finanzas públicas y los ingresos, según el Estudio Económico de México 2013, elaborado por la institución. "Es importante que no se retroceda en la presentación de estas reformas para poder percibir sus beneficios completos, y aunque no se puede estimar el impacto completo de las reformas implementada en su totalidad, si vemos efectos considerables que surgirán en aumentar el potencial en el crecimiento de México", dijo Sean Dougherty, economista senior para México de la OCDE. P.C. OCDE, reformas, reformas estructurales, finanzas públicas Cae actividad manufacturera en EU Por Reuters El Paso Estados Unidos (16 mayo 2013).- El índice sobre la actividad fabril en la zona norte de la costa este de Estados Unidos se contrajo en mayo debido a que los nuevos pedidos cayeron a su menor nivel en casi un año, mostró un sondeo divulgado hoy. El Banco de la Reserva Federal de Filadelfia dijo que su índice sobre la actividad fabril cayó a -5.2 desde 1.3 en abril. Eso fue menor a la lectura de 2.4 esperada por los analistas, según un sondeo de Reuters. Cualquier lectura sobre cero indica expansión en las manufacturas de la región. El sondeo cubre fábricas en el este de Pennsylvania, el sur de Nueva Jersey y Delaware. Los nuevos pedidos bajaron a -7.9 desde -1.0, el menor nivel desde junio del 2012. La medición del número de empleados declinó a -8.7 desde -6.8. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Cae demanda de oro a mínimo de 3 años Por Reuters Londres Inglaterra (16 mayo 2013).- La inversión en oro se redujo casi a la mitad en el primer trimestre del 2013, cuando un panorama más alentador para la economía estadounidense llevó a los inversionistas occidentales a preferir otros activos como las acciones, dijo este jueves el Consejo Mundial del Oro (WGC, por su sigla en inglés). La demanda general de oro cayó un 13 por ciento a su punto más bajo en tres años de 963 toneladas en el último trimestre, pues una creciente demanda de joyería, monedas y lingotes que sumaron 95 toneladas, no lograron compensar una caída en la inversión de 195 toneladas, principalmente en fondos de mercado (ETF, por su sigla en inglés). P.C. oro, metales preciosos Reporta EU menor inflación en 4 años Por Reuters Washington DC Estados Unidos (16 mayo 2013).- Una fuerte baja de los costos de la gasolina llevó a un desplome de los precios al consumidor de Estados Unidos en abril, que anotaron su mayor retroceso en más de cuatro años, mientras que una lectura de la inflación subyacente estuvo tan débil que podría preocupar a la Reserva Federal. El Departamento de Trabajo dijo hoy que su índice de precios al consumidor (IPC) bajó 0.4 por ciento, el mayor declive desde diciembre del 2008. Los analistas esperaban un descenso más modesto, de 0.2 por ciento, en los precios del mes pasado. El IPC subyacente, que mide los precios sin contar los alimentos y la energía, que son más volátiles, subió apenas 0.1 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados

Unidos, inflación Crece uso de energía alterna Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (16 mayo 2013).- En los últimos dos años, el crecimiento en el uso de energía fotovoltaica se ha más que duplicado en el País, entre permisos de autoabastecimiento y pequeña producción dentro de viviendas y empresas, que ha originado apoyos de diversos organismos como la Asociación Nacional de Energía Solar (ANES). El vicepresidente de la asociación, Alberto Valdez, considera que este aumento se debe a que el organismo, en conjunto con financiamientos impulsados por la ONU, CFE y el Gobierno federal, han puesto en marcha programas para la mejora de eficiencia energética a través de estas fuentes. "El año pasado teníamos una capacidad instalada en paneles solares fotovoltaicos de 10 megawatts (MW), ahora está en 42, y a finales de este año esperamos tener (en total) 90 megawatts de capacidad en todo el País", aseguró. P.C. sector energético, energía fotovoltaica El Universal México, con bajo desempleo: OCDE Alberto Verduco | El Universal La tasa de desempleo de México se ubicó en 5% durante marzo de 2013, lo que significó que se contabilizaron a 2 millones 489 mil personas que no tuvieron oportunidad de enrolarse en alguna plaza laboral, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con su reporte mensual, el país se mantuvo como la cuarta economía con menor nivel de desempleo entre las 34 naciones que conforman al denominado grupo de los ricos. P.C. OCDE, desempleo Banca de desarrollo será complementaria Alberto Verduco | El Universal La banca de desarrollo en México facilitará el acceso al crédito y a los servicios financieros, principalmente a aquellos usuarios que difícilmente acceden a ese tipo de prestaciones que ofrece la banca comercial, aunque eso no significa que se compita contra ella, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de la Unidad de la Banca de Desarrollo de la SHCP, Luis Madrazo Lajous, explicó que la iniciativa de reforma financiera que se presentó la semana pasada busca que la llamada banca de segundo piso complementa a las instituciones financieras del sector privado. P.C. sistema financiero Alistan acuerdo 'Industria por un México Digital' Ramiro Alonso | El Universal La industria de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC), académicos, así como representantes de los tres poderes de la Unión, firmarán el compromiso 'Industria por un México Digital', en el festejo del Día Mundial del Internet. La firma del compromiso 'Pacto por un México Digital' se realizará el viernes 17 de mayo en la Residencia Oficial de Los Pinos con la presencia de Enrique Peña Nieto, presidente de la república mexicana. P.C. tecnología, internet, brecha digital Invertirán Sectur y Guerrero 130 mdp Redacción | El Universal ACAPULCO.— El gobierno federal canalizará 130 millones de pesos para fortalecer la actividad turística en las zonas de Acapulco, Costa Grande, Costa Chica, regiones del centro y norte de Guerrero. Así se puso de manifiesto cuando la titular de la Secretaría de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, y el gobernador del estado Angel Aguirre Rivero, suscribieron el Convenio de Colaboración para la Asignación de Recursos, en el teatro Juan Ruiz de Alarcón. P.C. Sectur, turismo Inicia ronda de negociaciones del TPP Notimex | El Universal Representantes comerciales de 11 países, que representan un mercado de más de 650 millones de habitantes, iniciaron este miércoles en Perú la XVII Ronda de Negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TTP). La reunión, que se realiza a puerta cerrada, buscará promover la diversificación de las exportaciones y facilitar el comercio, informó la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (ComexPerú), que detalló que el cónclave concluirá el próximo 24 de mayo. P.C. acuerdos comerciales, TTP Reforma en telecom impulsará economía Redacción | El Universal La reforma en materia de telecomunicaciones — que ya fue aprobada la víspera por la mayoría de los congresos estatales — tendrá un impacto económico muy claro en el corto plazo, ya que ofrecerá mejores condiciones de productividad y competencia, aseguró el presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta. 'El impacto de la reforma se va a ver en el corto plazo, los resultados van a ser rápidos, se van a ver pronto, van a ofrecer mejores condiciones de productividad para la economía, van a permitir que la economía crezca más rápido y que haya una mayor competencia', destacó. P.C. telecomunicaciones, reforma Europa, en la peor recesión en 18 años Ricardo Jiménez | El Universal La economía de la Zona Euro se encuentra en recesión pese al repunte de la actividad económica registrada por Alemania durante los primeros tres meses de este año. El retroceso del Producto Interno Bruto (PIB) del bloque económico europeo, que lo conforma 17 países, se encuentra en estos momentos en la recesión más larga desde que iniciaron los registros en 1995. En ese contexto, la economía de la Comunidad Económica Europea (CEE) reportó en primer trimestre de este 2013 una caída de 0.2% promedio, según información del Eurostat dada a conocer ayer. P.C. Europa, recesión, economía mundial El Economista Peso hila quinta jornada de pérdidas Redacción El peso se depreció este jueves ante señales de que la Reserva Federal estaría considerando el fin de su prolongado plan de estímulo monetario y apuestas sobre la tasa clave local. La divisa cerró en 12.2456 a la compra y 12.2486 pesos por dólar a la venta con un retroceso de 0.16% ó 2.01 centavos frente a los 12.2285 pesos del precio referencial del miércoles. P.C. tipo de cambio, peso Crudo Brent sube pero limitado por dato de empleo en EU Reuters Londres - Los futuros del crudo Brent subían el jueves por encima de los 104 dólares en respuesta a una caída del dólar, aunque un aumento en las solicitudes de subsidios de desempleo en Estados Unidos limitaba las ganancias. Los pedidos iniciales de beneficios por desempleo subieron en 32,000 a una tasa desestacionalizada de 360,000, informó el jueves el Departamento del Trabajo. Este fue el mayor salto desde noviembre y desconcertó a analistas que esperaban un incremento más moderado. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Retrocede inflación en la eurozona Reuters Bruselas.- La caída de los precios en Alemania y Francia llevó a la inflación al consumidor de la zona euro a un mínimo de tres años en abril, mientras que las importaciones bajaron un 10% en marzo, con los nuevos datos subrayando la debilidad del bloque. La fuerte caída de la inflación anual al consumidor a un 1.2%, confirmado por la oficina de estadísticas Eurostat de la Unión Europea el jueves, pone de relieve el riesgo de una deflación en la zona euro, que entró en su recesión más larga al inicio de este año. P.C. eurozona, inflación, economía mundial Congreso recibe formalmente reforma financiera Rolando Ramos / El Economista La Comisión Permanente del Congreso de la Unión recibió de manera formal del Ejecutivo federal el paquete de 13 iniciativas de cambios legales en materia de reforma financiera, dirigidas principalmente a ampliar el acceso al crédito bancario y a abaratarlo. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Justicia de la Cámara de Diputados para su eventual aprobación. Entre la treintena de normas a modificar

por acuerdo de las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD y del gobierno que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, a través del Pacto por México, se encuentran la Ley de Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros, Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, Ley de Instituciones de Crédito, Ley del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores, Ley de Concursos Mercantiles, Ley de Protección al Ahorro Bancario y la Ley del Mercado de Valores. P.C. sistema financiero, reforma financiera México requiere de reforma energética: OCDENotimexLa Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó que en México debe considerarse eliminar la tasa cero del IVA en medicinas, alimentos y productos procesados, ante la baja recaudación tributaria del país. El economista senior para México del organismo, Sean Dougherty, precisó que esto no significa aplicar a dichos productos el mismo impuesto de la tasa general del IVA, pero si se requieren reformas para aplicar este gravamen a entradas de cine, que no es común en los países que integran el organismo. P.C. OCDE, reformas estructurales, reforma energética La Jornada Sugiere OCDE ampliar IVA en bienes básicos e inversión privada en PemexRoberto González Amador México, DF. El desempeño económico de México en la última década ha resultado “mediocre” y, para revertir esa tendencia, se requieren de “grandes reformas estructurales”; que van desde la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado a la aplicación de un impuesto al consumo de bienes básicos hoy exentos de ese gravamen, planteó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La reforma en el sector energético, dominado por las dos empresas estatales Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, debe ser llevada “más lejos”; de los cambios ya introducidos en 2008, que mejoraron el gobierno corporativo de la compañía petrolera, la dotaron de autonomía operativa y de un régimen para la contratación de bienes y servicios, estableció el organismo en un estudio sobre México publicado este jueves. P.C. OCDE, reformas estructurales Bancos europeos dudan en unirse a ola de emisiones de acciones para levantar capitalReuters Londres. La ola de demanda de inversores que le ha permitido a Deutsche Bank y a otros dos prestamistas recaudar 6 mil millones de euros (7 mil 700 millones de dólares) en capital accionario durante el último mes probablemente no alentará a otros bancos europeos a recurrir a sus accionistas en busca de más efectivo. Más de cuatro años después del inicio de la crisis financiera, muchos se muestran reacios a emitir nuevas acciones, una maniobra usualmente impopular para los tenedores de títulos actuales, mientras que en Reino Unido han surgido complicaciones adicionales. Muchos bancos en el continente deben recaudar más fondos para cumplir con las normas de capital de Basilea III que entran en vigor plenamente en 2019 y que buscan evitar que se repita el desastre financiero del 2008-09, cuando los contribuyentes tuvieron que financiar rescates para una serie de prestamistas. P.C. Europa, sistema financiero Futuros del crudo Brent se colocan por encima de 104 dólares por barrilReuters Londres. Los futuros del crudo Brent subían el jueves por encima de los 104 dólares en respuesta a una caída del dólar, aunque un aumento en las solicitudes de subsidios de desempleo en Estados Unidos limitaba las ganancias. Los pedidos iniciales de beneficios por desempleo subieron en 32 mil a una tasa desestacionalizada de 360 mil, informó el jueves el Departamento del Trabajo. Este Fue el mayor salto desde noviembre y desconcertó a analistas que esperaban un incremento más moderado * Cifras dadas a conocer el miércoles sobre una caída más pronunciada de lo esperado en la producción fabril de Estados Unidos y la evidencia de una continua recesión en la Unión Europea siguen teniendo impacto en el mercado. P.C. petróleo, crudo Brent, precios El País Japón crece un 0,9% en el arranque de 2013 por las políticas de estímulo de AbeAlejandro Bolaños / Agencias Madrid / Tokio 16 MAY 2013 - 16:45 CET104 El ambicioso programa de estímulos monetarios y fiscales promovido por el primer ministro de Japón, Shinzo Abe ha pasado con nota su primer examen. Según ha desvelado este jueves el Gobierno japonés, la economía oriental creció en el primer trimestre un 0,9%, lo que la aleja definitivamente de la recesión que la atenazó a mediados del año pasado. La economía japonesa no solo sobrepasó con creces las expectativas de los expertos, sino que exhibe el mayor ritmo de crecimiento entre los países avanzados del G-7 en el arranque de 2013. P.C. Japón, economía mundial, recesión El déficit público cierra marzo en el 1,4%Agencias MADRID 16 MAY 2013 - 09:31 CET26 Las administraciones públicas cerraron el primer trimestre con un déficit en términos de contabilidad nacional de 14.896 millones de euros, equivalentes al 1,41% del PIB, según los datos publicados este jueves por el Ministerio de Hacienda que están sin agregar y no incluyen a los Ayuntamientos. Por administraciones, el déficit de las comunidades autónomas alcanzó los 1.235 millones de euros en el primer trimestre del año en términos de Contabilidad Nacional. Esta cifra equivale al 0,12% del PIB, según había adelantado la secretaria de Estado de Presupuestos, Marta Fernández Currás, en declaraciones a Onda Cero. Este balance, según añadió, es un 0,11% inferior al de 2012. P.C. finanzas públicas, déficit, recesión La economía de la zona euro sufre la recesión más larga de su historiaLucía Abellán Bruselas 15 MAY 2013 - 12:21 CET659 La enfermedad que padece la zona euro se hace crónica. Los 17 países que comparten moneda arrancaron el año como habían cerrado el anterior: en recesión. La caída del 0,2% del PIB registrada en la eurozona convierte esta recesión en la más duradera del euro. Tras año y medio de retrocesos económicos consecutivos, el parte de daños se generaliza. Porque además de los consabidos reveses en el sur de Europa, Francia, la segunda economía del euro, entra también en recesión, mientras Alemania y Austria se quedan a un paso de esa categoría. "Hay que hacer más y más rápido", admitió ayer el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso. P.C. zona euro, recesión, economía mundial Las exportaciones de coches se recuperan y crecen un 6,6% en enero y febreroClara Blanchar Barcelona 16 MAY 2013 - 13:40 CET1 Las exportaciones se recuperan en el sector del automóvil, una buena noticia en un sector que vende al exterior casi un 90% de lo que fabrica. En los dos primeros meses del año, el valor de las exportaciones se ha incrementado en un 6,6%. Ese dato se traduce en un aumento de casi el 57% de la balanza comercial del sector, que se explica en parte por el hundimiento de las importaciones. Son datos de la patronal del sector, Anfac, que hoy ha presentado en Barcelona su memoria con motivo del Salón del Automóvil. P.C. industria automotriz